

# À cheval

**EURE-ET-LOIR** ■ Votre quotidien ouvre, aujourd'hui, sa page équitation yvelinoise aux cavaliers euréliens

## Un nouvel élan pour la pratique équestre

Localisée jusqu'à présent dans les pages Yvelines de votre quotidien, la page équitation de L'Écho Républicain est élargie, à compter d'aujourd'hui, à l'Eure-et-Loir.

**Ariel Schwarz**  
ariel.schwarz@centrefrance.com

Le comité départemental d'équitation d'Eure-et-Loir s'est lancé dans un vaste projet. Crédité de 5.600 licenciés, ce qui place la pratique au deuxième rang des activités sportives du département derrière le football et le tennis, le comité s'est donné pour objectif de dépasser les 6.000 licenciés au cours des prochaines années.

Ce dessein, *L'Écho Républicain* a souhaité l'accompagner. Une volonté incarnée par l'élargissement à l'Eure-et-Loir, à compter d'aujourd'hui, de la page "cheval" publiée dans la séquence Yvelines depuis mars 2013.

### Un grand concours de CSO indoor

Les cavaliers et passionnés d'équidés euréliens, des régions de Chartres, Dreux, Châteaudun et No-



**CHEVAL.** Christian Carrière préside le comité départemental d'équitation d'Eure-et-Loir. PHOTO : QUENTIN REIX

gent-le-Rotrou, trouveront donc dans ce rendez-vous hebdomadaire du mercredi, des informations, des portraits de ceux qui font

la richesse de la pratique équestre dans leur département.

Terre de cavaliers d'envergure internationale, en

tête desquels se place Karim-Florent Laghouag, champion olympique par équipe du concours complet, l'Eure-et-Loir entend

graver cette excellence dans le marbre. C'est ainsi que le président du comité départemental, Christian Carrière, étudie avec

la communauté d'agglomération Chartres Métropole la mise en place d'un concours de CSO international. Celui-ci trouverait sa place à Chartrexplo ou à l'hippodrome chartrain.

L'ambition étant, avec la livraison du futur parc d'exposition, de doter le département d'un concours indoor de premier plan.

### Des projets en cours sur l'ensemble du département

Si l'excellence est donc un moteur, le comité départemental est aussi déterminé à promouvoir la pratique auprès du plus grand nombre. C'est ainsi qu'il accompagne la création d'un poney-club à Beauvilliers, un secteur où l'offre équestre se situe au niveau zéro. De la même façon des projets de promotion de l'équitation sont à l'étude dans le Dunois et le Drouais.

Une dynamique que votre quotidien ne peut ignorer. ■

**YVELINES** ■ Le Conseil départemental va vendre le site au comité régional d'équitation IDF

## « On achète, contraint et forcé, le Haras de Bréviaires »

« Je préférerais garder la somme que l'on va être obligé de déboursier dans l'acquisition du Haras des Bréviaires et l'injecter dans le développement de la structure et de notre projet », assure François Lucas, président du comité régional d'équitation d'Ile-de-France.

Le Conseil départemental des Yvelines a décidé, en octobre, de vendre le domaine du Haras national des Bréviaires au comité régional d'équitation (voir nos éditions des 12 et 21 octobre).

Les Domaines ont estimé la valeur du haras entre 2 et 2,5 millions d'euros, il y a deux ans.

### « Là, c'est nous qui devons acheter »

« On nous amène à acheter ce qui nous appartient ! » estime François Lucas. « C'est dommage de ne pas être traité com-



**PRÉSIDENT.** François Lucas, est président du comité régional d'équitation d'Ile-de-France.

me les autres sports. Le Conseil départemental des Yvelines achète des terrains pour y construire des

équipements pour le football. Et c'est tout à fait normal. Là, c'est nous qui devons acheter les terrains. C'est comme s'il vendait des terrains de football à la fédération de football pour que les licenciés puissent jouer dessus ! »

François Lucas prend l'exemple du haras de Saint-Lô : « 35 hectares évalués 5,5 millions, puis

4 millions. Finalement, le Département et la Région ont acheté le domaine. Nous, c'est l'inverse. Le Haras du Pin, dans l'Orne, lui aussi, a été vendu au Conseil départemental pour 1 € symbolique. »

François Lucas ajoute : « J'aurais préféré que le Département des Yvelines nous vende ce haras pour l'euro symbolique. D'autant qu'en 1972, c'est

le ministre de l'Agriculture qui a financé l'achat au profit du Conseil général des Yvelines de l'époque. »

Le comité régional d'équitation d'Ile-de-France veut négocier. Mais il ne dispose que de 90 jours pour en faire l'acquisition, soit mi-février. « La conseillère départementale de Rambouillet, Christine Boutin, nous soutient à 200 %. » ■

François Feuilleux

### ➔ MÉMENTO CHEVAL

#### PRATIQUE

**FÉDÉRATION FRANÇAISE D'ÉQUITATION.** www.ffe.com  
**COMITÉ RÉGIONAL D'ÉQUITATION D'ILE-DE-FRANCE.** 56, rue des Renaudes, 75017 Paris. Tél. 01.47.66.10.03 (tous les après-midi) ; fax 01.42.67.08.51 ; courriel : creif@cheval-iledefrance.com ; site web : www.cheval-iledefrance.com

**COMITÉ DÉPARTEMENTAL D'ÉQUITATION DES YVELINES.** Haras national, route du Perray-en-Yvelines, 78610 Les Bréviaires. Tél. 01.34.84.62.29 ; fax : 01.34.84.62.36 ; courriel : comite-equitation-yvelines@wanadoo.fr ; site : www.cdey.fr

**CONSEIL DU CHEVAL D'ILE-DE-FRANCE.** CREIF 56, rue des Renaudes, 75017 Paris. Tél. 01.47.66.10.03 ; courriel : conseilduchevalidf@gmail.com ; permanence téléphonique : du lundi au vendredi de 13 h 30 à 17 heures.

**COMITÉ RÉGIONAL DE TOURISME ÉQUESTRE D'ILE-DE-FRANCE.** CREIF, 56, rue des Renaudes, 7017 Paris ; Tél/fax : 01.34.70.05.34 ; courriel : crte-ile-de-france@ffe.com ; site : http://crte.idf.free.fr ; siège social : 56, rue des Renaudes, 75017 Paris.

**HARAS NATIONAL DES BRÉVIAIRES.** Route du Perray, 78610 Les Bréviaires. Tél. 01.34.57.85.30 ; site web : www.haras-nationaux.fr

**COMITÉ DÉPARTEMENTAL D'ÉQUITATION D'EURE-ET-LOIR.** 17, rue Lucien Gatineau 28600 Luisant. Tél. 06.78.18.19.05.

### ■ Rassembler les acteurs équestres

Le projet du comité régional est extrêmement ambitieux et important (voir notre édition du 12 octobre). Il souhaite rassembler tous les acteurs de la filière sur un même site. Une sorte de cluster de l'équitation : parc équestre, pôle formation, pôle élevage, usine de méthanisation, maison du cheval, piste de trot et galop... Avec, en ligne de mire, les JO 2024, peut-être à Paris.